
Cercle d'Histoire de l'Art et d'Archéologie
(A.S.B.L)
Campus du Solbosch, UB1.169
Avenue Franklin Roosevelt 50 CP 133/01
1050, Ixelles

02/650.29.30
www.chaa.be
chaa.ulb@gmail.com

Procès-Verbal de la réunion du 27 septembre 2022

1) Présences

Présent.e.s : Lily-Rose André, Corentin Biron, Guillaume Mulkay, Anthony Lemaire,

Emma Lermineau, Clément Tahir, Mathias Van Ranst

Excusé.e.s :

Absent.e.s :

2) Ordre du Jour

1. Ajouts de points à l’ordre du jour et approbation du PV du …
2. Débrief réunion ACE
3. Débrief actis

a. BBQ facultaire (13.09)
b. Soirée facultaire (14.09)
c. Soirée de rentrée (20.09)
d. Parrainage facultaire (26.09)

4. Débrief TD du 21.09
5. Évents à venir

a. Pré-TD Comédie Musicale
b. Sortie culturelle Roméo et Juliette
c. Pré-TD la semaine du 10 octobre ?

6. Cooptations
7. Tour des postes

a. Égalité & Inclusivité
8. Divers
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3) Point par point

1. Ajouts de points à l'ordre du jour et approbation du PV précédent

Ajout du point Sponsor et Point Évent à l’ordre du jour et approbation à l’unanimité du
PV de la réunion du 27 juin.

2. Debrief reunion ACE

a. Police d’Ixelles

Un officier haut-gradé de la police d’Ixelles est venu se présenter à la réunion
ACE du 25 septembre. Il nous a donné ses contacts au cas où on devrait faire
appel à lui.

b. Vol téléphone

Il y a eu pas mal de téléphones volés lors des évents (Pré-TD, TD et Nocturne de
l’ULB). Je vous conseille de quand même faire attention !

c. Charte alcool

Alain Levêque n’a presque pas discuté sauf pour les spéciales. On va devoir
limiter la teneur. Elles ne peuvent pas être vendues avant 18h, il veut éviter qu’on
se tappe une série de spéciales avant d’aller en cours. À part la Brassicole, on ne
peut organiser aucun événements autour de la spéciale.

Clément: Ils faut qu’ils mettent un degré d’alcool alors et pas juste dire pas de
spéciale avant 18h.

d. Semaine folklo

À cause du TD Aqualibi du CS et du CP, on va certainement devoir modifier la
date de la semaine folklo.

Guillaume: Est-ce que ça risque d’influencer la semaine culturelle?

Corentin: C’est possible, on aura la réponse la semaine prochaine.
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3. Debrief actis

a. BBQ facultaire (13.09)

Le BBQ facultaire ne s’est pas aussi bien passé qu’on l’aurait espéré. Il y avait de
gros problèmes d’organisation contrairement à l’année passée. Le Square G a été
réservé à la dernière minute, on avait le barbecue mais on avait rien de prévu
pour l’allumer, il n’y avait pas vraiment de tonnelle, il a été allumé 1h30 après le
début de l’évent,…
Le BBQ de la fac de LTC était aussi en même temps ce qui n’aide pas.

b. Soirée facultaire(14.09)

L’événement s’est assez bien passé, on a eu du monde. On offrait le premier verre
aux 50 premières personnes arrivées et les tickets sont partis en 15/20 minutes.
Là où le BBQ facultaire était moins bien que l’année dernière, on a eu une
meilleure soirée fac (qui ne se transforme pas en simple enfer cette fois). La salle
qu’on avait réservée pouvait contenir une cinquantaine de personnes du coup la
patronne venait de temps en temps nous demander d’en faire descendre.

Clément: C’était peut-être un peu petit?

Corentin: On ne s’attendait pas à autant de monde.

Mathias: C’est dommage qu’il y ait eu une fête sur deux étages parce que ça a fait
deux groupes. On ne savait pas faire autrement mais faudrait peut-être trouver
quelque chose de différent.

c. Soirée de rentrée (20.09)

Guillaume: Il y avait du monde, ça allait. Mon activité a bien été accueillie et ça a
eu l’air de plaire. Je tiens à m’excuser un peu par rapport à la communication, il y
a eu un manque. Je pense que l’absence d’un délégué communication n’a pas aidé.
Je suis content que la soirée ait convaincu certaines personnes de rejoindre le
CHAA.

Clément: Je suis un peu déçu, j'espérais plus de monde. Par contre, niveau stock il
faut prévoir plus de Hoegaarden rosée. L'activité était bien.
J’ai eu un souci avec le brasseur donc on a pas eu de spéciale pour la soirée.

Lily-Rose: C’était chouette, j’ai même ramené mon colocataire en archi et il a bien
aimé.
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Emma: C’était cool aussi de voir des gens qui sont en histoire de l’art depuis
quelques années et qui n’étaient pas encore venu au cercle.

Anthony: Je tiens à remercier les membres du cercle pour m’avoir aider à me
sociabiliser dans le cercle.

d. Parrainage facultaire (26.09)

Le parrainage facultaire a aussi connu une organisation un peu bancale. Il devait
d’abord avoir lieu le 20 septembre (juste avant notre soirée de rentrée) mais à
cause de la mauvaise organisation du BEPSS, le hall du K était déjà réservé pour
ce jour-là. On a donc reporté le parrainage d’une semaine et obtenu une partie de
l’atrium de Solvay. Sayed (Président du BEPSS) a juste envoyé un fichier de perm
le vendredi précédant l’évent sans rien nous expliquer. J’ai dû lui envoyer un
message pour qu’il nous explique toute l’orga. On a eu environ dix BA1 qui
cherchaient un parrain / marraine et il y avait un seul parrain (moi), c’était un
peu triste. Au moins, on a fait mieux qu’en Histoire où il n'y avait aucun BA1.

4. Debrief TD du 21.09

Gestion avant Td : Dans la conversation avec les autres cercles, j’avais l’air d’être le
seul à connaître l’organisation d’un TD. J’ai dû remplir tous les documents et créer le
fichier de perm. J’ai aussi demandé à nos cercles amis si des personnes étaient
partantes de prendre des perms (je remercie notamment le CA, le CJC, le CRom, le CPL
et l’Agro).

Gestion pendant: De base, je devais faire des perms pour le CHAA. J’avais pris des
perms qui auraient pu me permettre de m’absenter pour aider à gérer le TD à certains
moments et encore heureux que j’avais fait cela car je n’ai pas fait de perm. Dès le
début, j’ai dû gérer le TD. J’aidais partout et on venait me demander des conseils. Au
bout d’un moment, je me sentais obligé de prendre quelques minutes de pause au
point où Hadrien (le VPE du CGéo) m’a remplacé pour faire les changements de perms
à 2h. Le point culminant a été vers 2h30 où j’ai fait un gros craquage psychologique et
j’ai dû sortir de la salle pendant environ 15 minutes pour me calmer. À peine que ma
pause était finie que j’ai dû reprendre mon job en beauté. Il y a eu un souci avec un
gars et j’ai été appelé pour aider la sécu à le trouver et le faire sortir. Même pendant
cette percée avec la sécu, on venait me demander de l’aide à certains postes. Tout ce
TD a été épuisant. Nathan (le prez du CGéo) a bien géré la liaison avec la sécu. On peut
dire qu’il gérait l’extérieur et moi l’intérieur.

Bar: Eliott et Charlie ont formé un bon duo de gestion bar. Parfois, ils venaient
demander des conseils ou juste notre avis. Il n’y a pas eu trop de coulage et j’ai même
mis un faux coup de pression pour éviter encore plus le coulage. Le seul gros souci
qu’on a eu était la pompe 4 qui était simplement morte donc on tournait maximum
avec la pompe 2 et 3 sur la pils et la pompe 1 sur la Hoegaarden.
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Trésorerie: Cela s’est plutôt bien passé, Elise et Cyra s’en sont bien sorties. Je les ai
aidées avant, pendant et après le TD. Elles posaient des questions et avaient une envie
de bien faire et d'apprendre ce qui était génial.

Porte: Il n’y a rien à dire, les portes ont bien été gardées. Lorsque Seb était à la porte
sortie, il a vu des personnes entrées illégalement par dessus les héras et a réussi à les
faire sortir en collaboration avec la sécu.

Mathias: C’est peut-être bien de mettre quelqu’un derrière la porte bar qui connaît les
gens, comme ça il sait qui laisser passer et qui non.

Corentin: J’aimerais bien savoir comment la liste Ace a fini comme ça?

Emma: On a eu un petit souci. Quelqu’un a renversé un verre dessus et c’était
compliqué de faire avec après, surtout qu’il y avait pas mal de monde.

Sécu: on a eu une bonne équipe et il n’y a pas eu trop de soucis. Le petit problème
c’est qu’il y en avait 6, il était noté 6 agents sur le papier mais ils nous ont facturé les
heures de 8 agents. Au moment où les lumières se sont rallumées, il parait qu’il y a eu
une embrouille entre deux gars et la sécu n’était pas là pour les séparer. Je tiens à
souligner leur efficacité lors de la percée dans la salle pour trouver la personne
problématique, ils n’étaient pas en mode cow-boy même lorsque des gars les
provoquaient.

Guillaume: Je pense qu’il y a eu des problèmes de communication avec les perms.

Corentin: Que vous les receviez quelques jours avant ou le soir-même, cela ne change
rien. Vous devrez quand même faire vos perms. On ne les a pas communiquées car il
pouvait y avoir des changements en fonction des aides externes.

Emma: Si jamais il y a un souci, il y a toujours une feuille avec les perms accrochée sur
le mur derrière le bar. Vous pouvez aussi venir vous renseigner auprès de nous.

Débrief: J’ai oublié de parler du débrief en début de TD. Vu que personne ne savait ce
qu’il fallait dire, j’ai dû le faire. Je vous assure que crier avec ma voix était très
sympathique, personne ne m’entendait. Encore heureux que j’avais Killian de l’Agro
pour demander le silence. Après le débrief, c’était le moment des cris et j’ai trouvé
émouvant que tout le CGéo connaissent et fassent notre cri.

5.Évents à venir

a. Pre-TD Comédie Musicale

Corentin: Je partage les perms aujourd’hui pour demain. Je vais mettre deux bacs
au CHAA pour mon anniversaire, les membres et mes potes ne paient pas mais
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les non membres paient. On proposera les bacs à partir de 20h comme j’ai cours
avant. J’ai que deux bras donc si quelqu’un peut venir demain vers 11:30
chercher des bacs avec moi.

Guillaume: Comme on a perms ensemble je peux venir.

b. Sortie culturelle Roméo et Juliette

Corentin : Le 6 octobre, on organise notre première sortie culturelle. On ira voir
la pièce Roméo et Juliette au Théâtre du Parc. Pour l’organisation, la pièce
commence à 20h15 et se termine à 23h. Je donne rendez-vous aux personnes qui
veulent à 19h15 aux PUB ou à 20h là-bas. Les places sont à 11,50 euros mais on
fait une réduction à 10 euros pour les membres.

Anthony: C’est obligatoire pour les membres?

Corentin: Non pas du tout, je n’ai eu que 7 places.

c. Pre-TD la semaine du 10 octobre?

Guillaume: J’avais pensé à faire un pré-TD Thanksgiving, comme c’est la
Thanksgiving aux USA?

Emma: Honnêtement je ne suis pas trop pour, c’est quand même une fête
vachement problématique.

Guillaume: Sinon un pre-TDWestern ou année 80.

Corentin: Tu pensais le faire quand?

Guillaume: Je pensais au 12. Du coup vous préférez quoi?

On va organiser un pré-TD année 80.

Guillaume: Si vous êtes motivés pour venir déguisé, n’hésitez pas.

Corentin: N’hésite pas à faire un calendrier.

Guillaume: Oui c’est prévu.

Le 27 octobre nous organiserons le pré-TD méchants Disney.

6. Cooptation

a. Anthony Lemaire
Cher Monsieur, Madame , cher comité.
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Je vous envoie aujourd'hui ce mail, pour vous faire part de l'intérêt que je porte
au poste de délégué artistique de votre cercle.

En effet, ayant fait un cursus d'art plastique avant d'arriver à l'ULB cette année.
Je pense avoir les aptitudes requises pour ce poste. ( Aussi, vous retrouverez en
pièce jointe de ce mail, une série de travaux réalisés avec différentes techniques.
Ceci dans le but de vous faire une idée quant à ma capacité à effectuer différentes
tâches liées à ce centre d'activités.)

Cet intérêt que j'ai vis-à-vis du cercle, vient du fait que très tôt j'ai été accueilli
dans le cercle et ai fait tout un tas de rencontres.
Ce qui m'a permis de me faire rapidement un tas d'amis et donc de rapidement
prendre mes marques .
C'est pour cela que je compte vous remercier, en vous apportant mon expérience
dans des activités ludiques et enrichissantes; (prises de mesures au crayon, mise
en couleur en gouache aquarelle encre de chine, simplification de formes ,...).

Merci d'avance et bien à vous membres du comité.

Je soussignée Lemaire Anthony, candidat au poste de Délégué artistique pour
l’année 2022 - 2023, souscrit au principe du Libre Examen et m’engage à
respecter les statuts et le règlement d’ordre intérieur du Cercle d’Histoire de l’Art
et Archéologie.

Fait à Chaussé Notre-Dame Louvignies le 26/09/2022

Diana: Tu comptes faire quoi comme atelier?

Anthony: Je pensais à la simplification de forme au crayon, comment simplifier
une forme, comment faire la prise de mesure au crayon, faire correctement les
proportions pour le dessin, l'aquarelle,etc.

Diana: Fait gaffe que ce ne soit pas un cours que tu donnes. J'ai fait les beaux art
et c’était chiant donc fait gaffe que ça ne fasse pas chier les gens. Est-ce que tu as
des idées pour des ateliers pendant la semaine culturelle?

Guillaume: J’allais poser la même question , comme c’est moi qui fait le banquet
sur le thème de l’Asie, je pensais à de l’encre de Chine ou la calligraphie.

Anthony: Oui je peux faire ça.

Clément: Est- ce que tu as des idées d’activités sur autre chose que le dessin ou la
peinture?

Anthony: Je peux faire de la linogravure par exemple.
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Clément: Tu sais faire ça? On ferait bien un cachet du CHAA non?

Anthony: Je peux le faire oui.

b. Lily-Rose

Cher comité,

Je suis Lily-Rose André, élève en BA1 en histoire de l'art et archéologie. Je me
permets de vous envoyer ce mail afin de vous montrer l'intérêt et la motivation
que je porte pour occuper le poste de déléguée à la communication du CHAA.

J'ai une expérience privée et publique sur les réseaux sociaux, tels les géants
FaceBook, Instagram et même TikTok. Ayant des comptes sur chacun d'entre eux,
je maîtrise déjà (et depuis longtemps) leur simple usage. Il y a d'ailleurs à peine
3 ans, je possédais une page FaceBook consacrée à ma musique et aux quelques
représentations que je pouvais donner.

Je maîtrise également différentes applications pour créer des affiches, des flyers
et des publications sur les réseaux. Je suis une personne réactive, très créative en
général et j'aimerai beaucoup en faire profiter le cercle. Vous avez sans doute pu
apercevoir les deux dernières publications sur Facebook et Instagram où j'ai eu
la chance de réaliser les affiches.

J'ai découvert le CHAA la semaine de la SANE et il est vrai que je me suis sentie
tout de suite intégrée. Je me suis vite fait des amis et l'idée de vous rejoindre m'a
semblé évidente, surtout que j'aime le travail d'équipe et échanger des idées avec
ceux qui m'entourent. Je suis également très motivée car je sais que vous
rejoindre m'apportera beaucoup.

Je vous remercie pour l'intérêt que vous porterez à ma candidature.
Je, soussigné André Lily-Rose, candidate au poste de déléguée communication
pour l'année 2022-2023, souscrit au principe du Libre Examen et m'engage à
respecter les statuts et le règlement d'ordre intérieur du Cercle d'Histoire de l'Art
et Archéologie.

Fait à Watermael-Boitsfort, le 26 septembre 2022

Diana: J’ai un petit conseil, évite de faire des affiches trop monochromes, je
trouve que ça peut faire un peu enfantin.

Lily-Rose: D’accord oui je peux faire ça.

Diana: Est-ce que tu sais gérer un site internet?

Lily-Rose: Oui tout ce qui touche à Internet il n’y a pas de soucis.
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Corentin: Oui, ça c’est autre chose, je t’expliquerai et je te montrerai.

Emma: Sinon il y a le tuto de Cassio sur le Drive.

(Anthony et Lily-Rose sortent)
On passe au vote

Anthony: 5 oui
Lily-Rose: 5 oui

(Rentrent)

Antony et Lily-Rose sont élus à l’unanimité.

7. Tour des postes

a. Égalité et inclusivité
Emma: Je voulais juste prévenir que j’aimerais faire la charte Égalité-Inclusivité
du cercle, comme on n’en a pas encore une uniquement pour le CHAA. C’est
quand même une charge de travail, donc je ne sais pas exactement quand j’aurai
le temps et quand ce sera fini mais comme ça vous êtes au courant. Si jamais
quelqu’un veut m’aider, n’hésitez pas.

b. Sponsor

Clément: J’ai reçu le devis pour les pins, je vais en demander un deuxième avec
des précisions. Pour le coût ce serait 250€ hors TVA, c’est très cher, donc je pense
que je vais abandonner cette idée. Je vais réessayer les mêmes ailleurs.
Je suis toujours en discussion avec les gens du Muséum pass, je négocie pour
avoir un partenariat pour recevoir un pass gratuit pour le faire gagner aux
membres au deuxième quadri par exemple. Si je gère bien la communication,
c’est possible. De plus, maintenant qu’on est plus au comité, est-ce qu'on fait le
pull ou le polo? Pour les couleurs il y a vert forêt, bordeaux, bleu navy, bleu clair,
noir. Le pull on peut le faire avec un beau logo aussi.
Est-ce qu’on fait avec les pulls membres aussi? Et avec le même logo du comité
aussi?
Avec la seule différence sur le pull comité, on met le comité et le poste.

Corentin: Le prix ce serait combien?

Clément: Pour le polo, c’est à peu près 35€ pour 7. Pour les pulls, je ne sais pas
trop, ça dépend de combien on est.
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Corentin: On aura probablement d’autres personnes en cooptation, on attendrait
pas.

Clément: Oui, c’est ça la question.

Corentin: On va attendre jusqu’à là mi-octobre ou fin octobre pour les avoir avant
la Saint-V.

Lily-Rose: Pour les pulls je peux faire des sondages sur les réseaux pour
demander ce que les gens préfèrent comme design etc.

Anthony: Pour le logo je peux m’en occuper aussi.

c. Évent

Guillaume: J’ai eu un message de Nohel, elle me dit que c’est possible de décorer
la salle, il faut juste nettoyer après. J’ai prévenu 40 personnes. Ce sera entrée,
plat, dessert avec 2 boissons incluses. Il est possible aussi de faire des plats
véganes ou végétariens. Quand tout sera prêt, j'enverrai un message à Oli et dans
le groupe des anciens.

Corentin: Ce que tu pourras faire aussi, c’est prendre les e-mails des profs pour
les inviter. Et on invitera aussi la famille Nguyen.

d. Ateliers art

Corentin: Prépare un calendrier par mois avec les activités prévues comme ça
c’est déjà organisé en avance..

13. Divers

Point JANE de Diana
C’était bien mais n’hésitez pas à distribuer des stickers et en mettre sur la table. Les
gens aiment bien et demandent du coup c’est quoi le CHAA et veulent se faire
membre.
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